

CREACIÓN DE UN CUERPO DE PATRIOTAS EN OAXACA

CORREO AMERICANO DEL SUR

OAXACA, DICIEMBRE 7 DE 1813⁹

Noticias satisfactorias

Deseando el señor gobernador de esta plaza, coronel don Juan Moctezuma y Cortés, levantar un cuerpo de patriotas de infantería y caballería con el nombre del señor generalísimo Morelos, y con el objeto de hacer patrullas para velar sobre la tranquila seguridad de los vecinos de esta capital, apenas insinuó tan benéfico pensamiento, se presentaron gustosa y prontamente más de trescientas personas, entre ellas las de primera distinción, empleados y jefes de oficinas, quedando nombrados comandantes: de infantería don Sebastián de la Torre, factor de la renta nacional del tabaco; y de caballería don José María Sota Riva, contador de la misma. A ambos se les ha declarado el grado de teniente coronel; y dada cuenta de este útil establecimiento a S. A. S. se ha servido aprobarlo en su superior decreto de 7 del corriente, confirmando que se denominen con su apellido, y concediendo que en las banderas de dicho cuerpo se pongan sus armas, y que el señor gobernador las lleve en su vestido, como creador de una fuerza que la experiencia ha hecho ver ser utilísima. Apreciad, ilustres patriotas del gran Morelos, esta prueba que os franquea su generosa mano y conociendo todo el precio de un distintivo tan glorioso, y sólo concedido a los insignes defensores de Cuautla, acreditad que no lo desmerecéis, y que sólo tenéis la doble ambición de haceros

⁹ *Correo Extraordinario del Sur*, Oaxaca, diciembre 28 de 1813.

acreedores a nuevos premios, como ya lo sois de la sincera gratitud de Oaxaca.

De orden del señor gobernador militar se anuncia al público el siguiente rasgo de patriotismo, para satisfacción de las interesadas, y en testimonio del debido aprecio que su señoría hace de aquél.

Varias señoras de esta ciudad han contribuido con varias piezas de ropa para vestuario de la tropa, y entre otras la señora europea doña Catarina Llano y Romero, mujer del señor don José Micheltorena, ministro contador de las cajas nacionales de esta capital.